

Rede anlässlich der Unterzeichnungszeremonie des deutsch-chinesischen Bildungszentrums für Krankenpflege

(Liu Jihong, Präsident des Tongji-Krankenhauses, 21. Februar 2022)

Sehr geehrte Frau Müller, liebe Experten und Freunde:

Guten Morgen, allerseits! "Heute treffen sich Pflegekollegen aus China und Deutschland in den Wolken über der Epidemiegrenze! Im Namen des Tongji-Krankenhauses möchte ich die Experten der Deutsch-Chinesischen Gesellschaft für Pflege, die an dieser Veranstaltung teilgenommen haben, herzlich willkommen heißen und ihnen herzlich danken.

Die Freundschaft zwischen dem Tongji-Krankenhaus und dem Deutsch-Chinesischen Krankenpflegeverein besteht seit mehr als zehn Jahren. In den fast zehn Jahren des Austausches hat sich der Deutsch-Chinesische Krankenpflegeverein mit unseren Pflegekolleginnen und -kollegen in vielen Vorträgen und Briefen ausgetauscht, was unseren Pflegekräften ermöglicht hat, berufliche Erfahrungen mit einer internationalen Perspektive in Bezug auf Pflegekonzepte und Wissen und Technik zu sammeln. Das deutsch-deutsche Projekt "Schlaganfallversorgung" wurde im November 2018 gestartet und wird über zwei Jahre bis April 2021 laufen. Im Gegenteil, sie wurde in Bezug auf Kommunikationsformate, Plattforminnovationen und Lehrkompetenzen gefördert und weiterentwickelt. Die Gründung des "Deutsch-chinesische Bildungszentrum für Krankenpflege" ist nicht nur eine Fortsetzung der Freundschaft zwischen dem Deutsch-Chinesischen Gesellschaft für Pflege und dem Tongji-Krankenhaus, sondern auch eine wichtige Initiative, um aktiv auf die nationale Strategie der alternden Bevölkerung in China und Deutschland zu reagieren, die von großer Bedeutung ist.

Das Tongji-Krankenhaus wurde im Jahr 1900 von dem deutschen Arzt Dr. Paul von Bollen gegründet. Aufgrund seiner historischen Wurzeln hat das Tongji-Krankenhaus der Zusammenarbeit mit Deutschland stets große Bedeutung beigemessen und den medizinischen Austausch und die Zusammenarbeit mit Deutschland auf einer "umfassenden, mehrstufigen und mehrkanaligen" Basis durchgeführt. Es ist ein Mikrokosmos für die Entwicklung der modernen Medizin in China, eine Brücke des medizinischen Austauschs zwischen China und Deutschland und ein Symbol der deutsch-chinesischen Freundschaft. Am 7. September 2019 besuchte die deutsche Bundeskanzlerin Angela Merkel den Guanggu-Campus des Tongji-Krankenhauses (Krankenhaus der deutsch-chinesischen Freundschaft) und lobte den medizinischen Austausch zwischen dem Tongji-Krankenhaus und Deutschland. Darüber hinaus wurden unsere Krankenhausleiter bereits mehrfach von deutschen Regierungschefs empfangen, wie z. B. von der Bundeskanzlerin und dem Botschafter der Bundesrepublik Deutschland. Der chinesische und der deutsche Gesundheitsminister waren Zeugen der Unterzeichnung einer Vereinbarung zwischen dem Tongji-Krankenhaus und der Deutsch-Chinesischen Ärztekammer, die den Guanggu-Campus des Tongji-Krankenhauses in die Liste der deutsch-chinesischen Freundschaftskrankenhäuser aufnimmt. Das Tongji-Krankenhaus ist auch ständiger Vorsitzender der Deutsch-Chinesischen Medizinischen Gesellschaft, und die Deutsch-Chinesische Medizinische Jahrestagung ist ein wichtiges Instrument für die Austauscharbeit der Gesellschaft.

Wie ein altes Sprichwort sagt: "den gleichen Willen und den gleichen Weg", glaube ich, dass das Tongji-Krankenhaus und die Deutsch-Chinesische Krankenpflegevereinigung auch in Zukunft durch das Chinesisch-Deutsche Bildungszentrum für Krankenpflege zusammenarbeiten, die ursprüngliche Absicht aufrechterhalten und einen größeren Beitrag zur Krankenpflegekarriere und zur Gesundheit und zum Wohlbefinden von China und Deutschland leisten werden! Ich danke Ihnen allen!